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SAA報告（寄付金状況）

本日のプログラム
ローターアクトフォーラム
ローターアクト委員会担当

第3267回

長倉清一、上之弘文、黒木誠朗、垣内和美

53名

37名

13名

会員数

本日出席者数

本日欠席者数

出席率

メインホテル都城市8-9　メインホテル4F　TEL：0986-25-0834　E-メール：rc2730@lily.ocn.ne.jp 濟陽順司

74.00％

都城RC週報
会長 落合　精三 ¦ 幹事 森山芳太郎
都城ロータリークラブ

出席委員会報告 西谷委員長 年度スタート時会員数：52名　目標会員数：56名　現会員数：52名

クラブモットー ロータリーの原点である親睦と奉仕の為に集まろう

５月：青少年奉仕月間第3266回例会報告

事務局 例会場 クラブ会報委員会 前田尚子、黒木貴則

本日のプログラム　　社会奉仕賞　　　　　　　　　　　　　　　　社会奉仕委員会担当

MU無会員（4/28）

MU要会員（５/５） 祝日 休会 名
　　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　（前回修正出席率 ％）

祝日週の為 休会　　　　　　　 名
　　　　　　　　　　　　　 　　　　　 （前回修正出席率 ％）

MU有会員 4/28 都城RAC　　　　二見

５/１ 愛知RC Eクラブ 吉原

５/９ 都城北　　　　　　島津、福田、田中、下森、佐々木(慈）

川添委員長あいさつ 　皆さんこんにちは社会奉仕委員会の川添です。本日の例会は、社会奉仕賞の表彰式となってお
ります。今年度は、長年保護司を務めてこられました。沼口節子さんを表彰することとなりまし

た。実はこの都城ロータリークラブには、保護司をされてる方が何名かいらっしゃって、保護司は、割と身近な存在ではあるはずな
んですけれども、おそらくメンバーの皆さん、保護司が何をされてるのか、あまりご存じでない方もいらっしゃるかと思いまして、
今年度はそのような保護司にスポットライトを当てるべく、沼口さんを表彰することとなった次第です。沼口さんからは、保護者の
やりがいなどについても、お話しをいただけると思っておりますので、皆さんにも保護司に関心を持ってもらえたら、と思っており
ます。本日はよろしくお願いいたします。

　皆さんこんにちは。今ご紹介いただきました。沼口と申します。本日は、社会奉仕賞という私にとっては、身に余るよ
うな賞をいただき、本当にありがとうございます。少しですが、私が今まで駐在保護司としてやってきたことの話しをさ
せていただきます。裁判所・家庭裁判所でする仕事が駐在保護司の仕事です。宮崎の保護観察所から仕事がきて、事件
を起こした方、対象者と言いますが対象者と話しをしたりしています。宮崎県では延岡市と都城市に駐在保護司がいます。
宮崎の観察所から委嘱を受けてやってます。今、都城は女性１人と書いてありますが、もう１人女性が担当するようになっ
ていて３人でやってます。どういう仕事か？というのを少し話します。まず、裁判所から電話が来ます。これは家庭裁判所
であったり、地方裁判所から来たりしますが、その時に事件の日にちを聞き、どういう名前の人か、住所はどこか、生年
月日や犯罪名、処分名、そのような内容のことか電話で連絡があります。それを聞いたら、他の２名の保護司さんにも連
絡し、それから宮崎保護観察所の方に、担当の保護司、観察室官に連絡をします。都城の場合は、裁判所で小林、えびの、
都城、北諸、となってます。その地域の先生に、担当者の観察官に連絡をして、当日連絡しますという約束をします。当
日は裁判所に３０分ぐらい早く行き、そこで書記官が書いた書類等に目を通して、事件を起こした対象者が出てきたら、どういう事件だということを
頭に入れ、その人たちに保護司がつきます。それから、保護司の家に月に２回は行くんだよっていう話しをします。今はサポートセンターというのが
ありますので、サポートセンターで面接をすることもありますし、自宅ですることもあります。それで、保護観察になったら同じですが、１週間以上の
旅行や家を空ける時、住所変更する時、家を変わると時も、必ず担当の保護司に連絡をして、書類で観察所に送り、その許可が出ないと出来ないと
伝えます。その後色々と調査票を書いたり、住所を書いてもらい、その対象だった方たちは終わりです。私たちはその書類と自分たちで書いた日誌を
書いて、それを郵送する。それが駐在保護司の仕事です。私は、保護司が長いのですが、保護観察所から保護司に話しが来ます。保護司は大体どれ
ぐらいの保護観察期間があるというのを伝えていますので、少年の場合は１８歳未満は２０歳なら誕生日の前日までということ、１８歳以上は２年間っ
ていうのが保護観察期間ですね。大人の保護観察付き執行猶予っていうのは、執行猶予の期間が保護観察になります。保護司はどういう人を受け持
つかというと、刑務所から仮出所された人、それから少年院からの仮退院、それからさっき言った裁判所で保護観察となった人達、その人達を保護
司が受け持ちます。そして観察所の方から、いついつこういう人を受け持ってくれないかという連絡が来ます。対象者を受け持つと保護司が決めたら、
そこから保護観察が始まります。私の場合は少年が多いので、大人よりも少年の話しになるかもしれませんが、対象者になる子から私の方に電話が来
ます。いつ来ればいいですか。という話しをして、「じゃあいついつがいい？あなたは？」という感じで、命令口調でないように…っていうのは気を付
けてます。決まったら、当日ちゃんと来るかなと思い、待ってます。見ていると時間を守るとか、決まりを守る、犯罪を起こさないなどをちゃんと守ったり。
そういう子たちは、保護観察も早く終わるんです。２０歳までと言っても、きちんとしていれば１年ぐらい終わったりとか、また半年で終わるとか、
そういう人たちもいます。しかし、時間通り来ないことは多々あります。でも対象者が来た時には「よう来たね」「頑張ってきたね」「時間を守ったね」
とか褒めながらやっています。上から目線にならないようにというのはいつも心がけています。少年は特にですが、家で大体叱られてますよね。今度
学校に行くと注意をされます。警察署で説教もされます。そして保護司まで説教したら、大変だろうなと思って。もうできるだけ話しを聞く、信用する、
決まりを守ってるねとか、ちゃんとしてるかな？って、探りって言うといけないんですけど、「どげん？仕事行ってるの？」とか親と喧嘩をよくする子には、
「お母さんとは喧嘩してない？」とかいう感じで。そういうやり取り等を色々書いて、連絡をするんですけど、保護観察所に月に１回ですね。来訪の日
時に来ない子でも連絡してみると、眠ってた、忘れてたっていう事が多々ありますが。たまには行方不明になる子もいます。そういう子も何人かいる
んですけど、やっぱり何回か連絡をしたり、メールを打ったりしてると、連絡が来たりとかで叱らないで、やっぱり何回も聞いてると嘘はつかないよう
な気がするんですよね。ちゃんとやってくれますので、大変だなって言えば大変ですが、きちんと来てくれると、もう本当に今も「あーっ！」て思って
いたのが、もうなんか嘘みたいにスーッとするんですよね。ああ、今月も２回済んだとかいう感じで。あべこべ今度は、保護司がそこの家に訪ねてい
くこともあります。月に１回行くところもあれば、いろんな事件で違うんですが、もう大丈夫な子はもう３ヶ月に１回とか、もうあんまり行かなくても
いいとかそういう事件もあります。その他にもう１つ保護司の仕事として、環境調整というのがあります。それは、本人じゃなくて引き受け人との調
整なんです。本人たちは刑務所とか少年院に入ってる子たちですね。帰ってきた時に、引き受け人と連絡が取れたら、気持ちよく引き受けますか？とか、
しょうがないから引き受けます、とか。引き受けませんっていう項目があるんですが、それをなんとなく聞いて。書類は持っていかないようになっており、
頭に入れて行きます。仕事は目処がついてますか？どうですかねとか。出てくる時に出迎えに行きますか？とか、
そういう話しを聞いて、どういう環境かなってわかるので。この人たちが刑務所で良好な仕事をしたとか、良
好だったら仮出所ですね、大人の場合は。子供の少年は良好だったら仮退院で、帰ってきた人たちを環境調整
をした保護司がまた受け持ちます。この仕事は、全然顔も見ない。知らない人だし、対象者はいないので、調
査をする時にすごく気を遣うことがあるんですね。例えば、一緒にお家にいて、事件を知らない家族もいるん
です。引き受け人しか知らないで、その時にぱっと行って、事件の話しもできないので、その引き受け人と連
絡つくまでは何回か連絡したり、手紙を書いて封をして保護司と書くわけにはいかないから連絡くださいという
こともあります。それから、隣近所は何も知らないので、その辺もちょっと気を付けてます。だから、観察よ
りも環境調整の方が気を遣うかなっていうのはあります。（続きはQRコードから）

　都城市出身。結婚後にこどもクラブを運営するなどの社会活動に従事する中で、平成10年3月に保護司を拝命。罪を犯した人の
立ち直りを助け、再び犯罪や非行に陥ることを防ぐために、これまで25年の長きにわたって保護観察対象者の生活状況に関心を

持って活動される。宮崎県内の保護司ではただ１人、女性の駐在保護司としても活動するほか、都城地区保護司会の副会長も務め、保護司会に女性の
考え方も注入する。長年の保護司としての活動が認められ、令和３年には藍綬褒章を受章。保護司以外にも中学校の運営協議委員を務めるなど、社会
活動に積極的に貢献されている。

沼口節子氏 経歴

　突然のご指名ということで、何を言おうかなと思ったんですけども、サポートセンター長とか保護司会の事務局長をしております。 
今、保護司の方が少なくなってるという話しがありましたけれども。今現在の会員が８８名です。９０名の定数に対して８８名です。
88 名なんですが、再任用の２年間延長をお願いして、今８８名となっております。あと、２、３年したら保護司の方は７０歳以上
の方が多いですので、グッと減ってまいります。そのためにも、ロータリークラブの中から、もし保護司になりたいという方がいらっ
しゃれば、ぜひなっていただきたいなと。ただし新任時の年齢制限が６５歳までとなっており、６６歳以上は難しいです。上限も
ありまして７６歳までは大丈夫です。７６歳からは再任ということで、７８歳までは保護司活動に従事可能ということですので、ど
うぞよろしくお願いいたします。 先程参助会員の話しがありましたが、保護司会も活動をしてお金が入ってくるという形で、なかなか活動資金がないと
いうことでございます。ロータリーグクラブでも賛助会員になっていただいている方がおりまして、 だいぶ助けをいただいています。活動が少しうまく
いってるような形にはなってきておりますが、まだまだ足りないような感じでありまして、もし参助会員の募集がありましたら、どうぞ募集に参加して
いただき、加入していただけますようお願いいたします。

都城地区保護司会事務局長　　　日高　覚助　様　ごあいさつ

都城地区保護司会　　　沼口　節子様　ごあいさつ

QRコードから
スピーチの
確認ができます

（視聴期限
30日程度）

MU情報（メークアップ）状況

□地区　他クラブ　他団体　報告
●山ノ内ガバナー事務所…
　①ロータリーレート 5月  １３６円     * 現行 133円

□クラブ報告
　●来週5/19（金） 夜間例会 メイン５F 例会あり 
　　　　　　　　　　　　　　　　　懇親会場 移動 
　いつもは 18:00 ➡ 今回 18:30からです。
　　　　　　　　　　　ローターアクト担当例会 の為 

●5/26( 金) 6月定例理事会 13:40  メイン１F会議室

●2023-24 年度のための地区研修・協議会開催のご案内 
※ドアに貼ってます。確認お願い

　日 時：2023 年 5月14日（日）（詳細は別紙、式次第を参照） 

幹事報告 温水SAA会長の時間 落合会長

皆さんこんにちは、今日も例会出席ありがとう
ございます。
今月は社会奉仕月間になっておりまして、今日
は社会奉仕賞表彰の例会になっております。
社会奉仕賞は、ロータリーの社会奉仕の理想
を具現し、地域社会の模範となる個人、又は団体
に贈呈する。となっております。
都城ロータリーでは「社会奉仕賞」の他、「職業奉仕賞」「優
良青少年表彰」と３つの表彰を行っております。
今日は、社会奉仕賞の表彰でございまして、後ほど保護司の
沼口節子様より貴重なお話をして頂けるものと思っておりま
す。宜しくお願い致します。

誕生者祝福（５月）

上村会員

登録受付 9：30 ～  

本会議 10：00 ～15：10 （昼食：11：55～13：00）

次期会長会議 12：00 ～12：50 （会長エレクトは、　　　　必ずご出席下さい）

分科会 15：20 ～16：20 

場 所：シーガイアコンベンションセンター　　　現地集合 

  ※ 中村（太）会員　二見会員　河東会員　各氏 



＜ニコニコBOX＞

＜ロータリー財団＞

2023年　５月 １２日（金）
会場：メイン５Ｆ

第３２66回 SAA報告

西田　憲一 沼口様。本日は、社会奉仕賞おめでとうございました。￥1,000

西田　憲一 齋藤会員。入会おめでとうございました。￥1,000

例会出席ありがとうございます。￥2,000

四季　信一

落合　精三

齋藤会員ご入会おめでとうございます。沼口様、日高様本日はありがとう

ございました。これからも頑張って下さい。

￥1,000

佐々木鴻昭 沼口先生社会奉仕賞受賞おめでとうございます。￥1,000

中村　壽秀 齋藤様御入会おめでとうございます。沼口様社会奉仕賞おめでとうござい

ます。

￥1,000

川添　正浩 沼口さん、社会奉仕賞おめでとうございます。本日はありがとうございま

した。

￥1,000

吉国　広子 沼口さん本日は貴重な話しありがとうございました。￥1,000

栁田　義史 沼口様本日は貴重なお話し有難うございました。￥1,000

温水　玲子 齋藤会員入会おめでとうございます。ロータリーを楽しみましょう。￥1,000

上村　　久 ＄100

＄100須賀　成人

上村　　久 誕生祝いを頂きまして。￥1,000


